

Ottawa, Canada K1A 0G2

Avril 1997

Chers concitoyens,

Depuis 1994, le gouvernement fédéral organise tous les ans le Forum national sur les relations internationales du Canada. Ce débat annuel a pour but d'encourager les Canadiens à faire connaître leurs vues et leurs propositions sur les grands dossiers de politique étrangère. En 1996 j'ai demandé au Centre canadien pour le développement de la politique étrangère, nouvellement établi, de nous aider à amener les Canadiens à débattre de deux questions internationales essentielles pour le Canada, à savoir l'avenir du maintien et de la consolidation de la paix et la mise en place d'une stratégie internationale pour la communication des messages du Canada à l'étranger.

Comme par les années passées, mon collègue, le ministre responsable de l'ACDI (Pierre Pettigrew dans un premier temps, puis Don Boudria) a coparrainé le Forum. Le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère a conçu un nouveau modèle, fort réussi, pour le Forum national, soit six rencontres tenues aux quatre coins du pays pour permettre une plus vaste participation. Les comptes rendus de ces six rencontres ont été réunis pour constituer le Rapport du Forum national de 1996.

Les discussions du Forum de 1996 ont donné lieu à l'expression d'idées et de points de vue fort utiles. Comme vous le constaterez à la lecture du Rapport, les participants souhaitent vivement que nos messages destinés à l'étranger et nos efforts de consolidation de la paix reposent sur les valeurs chères aux Canadiens (la démocratie, les droits de la personne, le respect des différences culturelles). Le Forum national a révélé l'intérêt comme les préoccupations que suscite la coopération entre civils et militaires dans le cadre des activités de consolidation de la paix, fait ressortir la nécessité d'évaluer les ressources canadiennes et suscité d'intéressantes idées sur la formation et la préparation aux activités de consolidation de la paix. Pour ce qui est des communications, les participants ont recensé des questions importantes, proposé des mesures spécifiques (comme le sauvetage de Radio-Canada International) et contribué à l'avancement de la stratégie internationale de communications du Canada. Les avis exprimés continueront de m'être précieux, ainsi qu'aux autres décideurs.

Le Forum national a été conçu comme un débat permanent avec les Canadiens sur les questions internationales clés. Il faut y voir un complément aux travaux du Parlement et de ses comités, aux activités d'établissement des politiques des ministères fédéraux et au constant dialogue entre le gouvernement et les citoyens sur les dossiers de la politique étrangère et du développement outre-mer.

Je tiens à remercier les participants aux six rencontres du Forum national de 1996, et tout particulièrement les membres des six groupes organisateurs bénévoles.

Recevez l'expression de mes sentiments distingués.

Liago Amonthy

Lloyd Axworthy